
 

 1 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2025-048-053 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

招商基金 郭锐、赵宗原 

招商基金 王奇超、陈海波 

个人 徐伦峰 

中信证券 任丹 
 

时间 2025年 6月 26日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：氨纶的情况？ 

答：氨纶上半年同比来看，情况略有好转，质量基本稳住了，

售价比原来稍微涨了一点。烟台目前基本不亏了，宁夏还需

要个过程，因为那边没开满。 

投资者：烟台一年销量多少？ 

答：烟台的产能是一万五千吨，开的比较满；宁夏是八万五，

那边开工率相对低，亏损跟这个也有关系。 

投资者：宁夏那边没开满的原因？ 

答：一是我们现在的销售能力也卖不了这么多，二是跟原来

的品种结构也有关系。 

投资者：现在是亏现金流？ 

答：今年的目标是不亏现金流。 
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投资者：去年的价格一直比较低？ 

答：是，去年主原料也一路在跌。 

投资者：最近价格有上涨？ 

答：我们是涨了一些，去年的价格比较低也有调试周期过长

导致的品质问题，现在品质提上来之后，价格有一些调整。 

投资者：现在的库存水平合理？ 

答：也是偏高。 

投资者：我们认为偏低的库存是多少？ 

答：正常二十到三十天是正常的。 

投资者：氨纶的需求是增长的？ 

答：对。 

投资者：现在整体来看，氨纶行业开工率是多少？ 

答：百分之七八十。 

投资者：怎么看后面的价格？ 

答：现在再往下是比较难的，是否往上要看行业内大家的想

法。 

投资者：氨纶新旧产能之间成本差异大吗？ 

答：比较大。 

投资者：宁夏比烟台成本低主要原因是什么？ 

答：主要是能源方面。 

投资者：氨纶如何减亏？ 

答：我们在做的有几个方面：一是稳定品质；二是做差异化，

差异化目前做了一些，像防静电的、彩色的、抗菌除臭的、

超细旦，这些品种售价都还可以，但是占比还不够高；三是

在梳理工艺流程，这方面像氨纶跟芳纶对比的话，芳纶都是

我们自己设计，包括设备，氨纶整个行业基本上都是买的，

现在在重新设计，争取质量、效率上都有所提升。 

投资者：宁夏那边质量稳定了吗？ 

答：现在基本稳定了。 
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投资者：库存是什么时候开始降的？ 

答：去年下半年。 

投资者：今年上半年的库存怎么变化？ 

答：从去年四季度开始逐步往下降，总体来说在往下走。 

投资者：二季度氨纶的产销和盈利情况如何？ 

答：从盈利端来看比一季度略好一些。 

投资者：芳纶现在怎么样？ 

答：芳纶相对还好，从前年年底两个芳纶价格都在跌，去年

下半年间位的价格稳住了；对位今年还跌了一点，估计也会

很快稳住。 

投资者：芳纶的供需也是过剩？ 

答：看数据一直是过剩的。它跟氨纶不太一样，芳纶的价格

弹性比较低。 

投资者：格局确实是好很多？ 

答：芳纶总体比氨纶要好，因为市面上没有成套的技术和设

备转让。 

投资者：这个下游的应用场景有限？ 

答：相对有限，它应用的比较特殊，推起来比较慢。像防护

领域，基本上大的央企配上了，很多小企业没配。 

投资者：对位去年去年国内的需求量？ 

答：一万出头。 

投资者：大部分都是我们的？ 

答：大概占一半。 

投资者：现在的价格？ 

答：看品种，不同品种的价格不一样。 

投资者：原来对位很挣钱？ 

答：原来比间位挣钱，最高时候的毛利率有百分之四十多。 

投资者：芳纶板块现在主要靠间位支撑？ 

答：对。 
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投资者：去年间位出口多少？ 

答：大约百分之三十。 

投资者：间位国内有企业卖？ 

答：我们国内的市占率大约是百分之七十。 

投资者：间位这两年格局没有发生很大的变化？ 

答：也有新上的，但是对我们基本没什么威胁。 

投资者：间位往后看价格也比较稳定？ 

答：基本比较稳定，这个价格再变化也比较难。一个是因为

我们的成本低，二是这个领域我们基本上是走到终端的。 

投资者：对位呢？ 

答：对位还没到间位这个地步。 

投资者：民士达芳纶纸现在主要下游？ 

答：主要是绝缘，像变压器、电机用的比较多，包括新能源

车的电机，这个是主流；还有一部分做成蜂窝结构材料，做

飞机、高铁的次受力件。 

投资者：这个市场不是成长很快的市场？ 

答：还可以，比较快，这两年变压器的需求比较好，主要是

因为国外电网改造。 

投资者：民士达更多的是进口替代？ 

答：现在进口替代还没有完全做完，国内大约占百分之三四

十。 

投资者：跟国外产品的差异？ 

答：大部分的产品性能没问题，有一些高端的还有些差异，

我们也在慢慢改进。 

投资者：国内一年需求量有多少吨？ 

答：四五千吨。 

投资者：增长主要是份额提升？ 

答：份额提升是主要因素，还有一些领域增长比较快的影响，

像新能源汽车、国内的飞机，这两年都在上量。 
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投资者：全球芳纶纸的量？ 

答：大约一万吨。 

投资者：用在不同领域的是一样的产品吗？ 

答：有差别。 

投资者：民士达的下游还是变压器为主？ 

答：绝缘为主。 

投资者：价格有什么变化吗？ 

答：芳纶纸的价格相对比较稳定。 

投资者：涂覆隔膜现在如何？ 

答：大线在开，目前来看开的还可以，负荷在逐步往上提。

这个行业从投产到产能爬坡需要点过程，目前来看意向的客

户主要有几类：一是算力中心的备用电源，它对产品性能要

求很高，像安全性、快充快放；二是像无人机等，它对高低

温性能、安全性有一定的要求；三是电动工具，对能量力度

要求比较高；四是车企。 

投资者：现在不和电池企业直接合作？ 

答：有些车企也有电池厂。 

投资者：印染推广情况？ 

答：现在是有两个路线，一个是烟台的染厂，一个是佛山的

数码打印工厂。现在的推广情况看，数码打印的情况比较理

想，染厂不是很理想。 

投资者：不理想的原因？ 

答：现在的我们的技术成熟度还不高，一些颜色的色牢度不

是那么好。 

投资者：打印那块没问题？ 

答：对，打印目前还可以，所以后面的重点会在打印方面。 

附件清单 无 

日期 2025年 6月 26日 

 


